



El Norte de Castilla

DIARIO INDEPENDIENTE FUNDADO EN 1857 :: salamanca@nortedecastilla.es

SALAMANCA

Viernes
22.06.18
Nº 61.724
1,50 €



+ DEGUSTA

NEPAL ACABA CON LA MALDICIÓN DE LA REGLA

Las mujeres eran confinadas durante la menstruación siguiendo un rito **P67**



LA VIDA DEL CAMPO, A OJOS DE ESCOLARES DE PRIMARIA DE CASTILLA Y LEÓN **P22**

La población en riesgo de pobreza retrocede a mínimos históricos en Castilla y León

Supone el 18,4% del total, más de ocho puntos por debajo de la media nacional

La tasa de población en riesgo de pobreza o exclusión social descendió cinco puntos el pasado año en Castilla y León para situarse en el

18,4%. Un nivel en mínimos históricos, que supone ocho puntos por debajo de la media nacional. Así lo refleja un informe que hizo público ayer el INE. La encuesta también revela que 'solo' el 5,3% de los hogares de la región manifiestan llegar a fin de mes con mucha dificultad, frente al 9,3% en España. **P36**



DUQUE CONFÍA EN DOBLAR LA I+D+I

El nuevo ministro visita la USAL como señal de deferencia al VIII Centenario **P2**

La vicerrectora de Investigación, Susana Pérez, el ministro Pedro Duque y el rector de la USAL, Ricardo Rivero, bajo el Cielo de Salamanca. :: LAYA

La Audiencia de Navarra deja en libertad a los cinco miembros de La Manada

El auto permite la puesta en libertad mediante el pago de una fianza de 6.000 euros e impide a los condenados viajar al extranjero y a Madrid, lugar de residencia de la víctima. **P48**



MUNDIAL RUSIA 2018 Argentina cae goleada por Croacia y está al borde de la eliminación **P54**

España La fragilidad defensiva de la Roja siembra la preocupación **P57**

El Consistorio lanza una 'app' móvil para facilitar la estancia a los turistas

La nueva aplicación para móviles presentada ayer por el Ayuntamiento ofrece rutas personalizadas, mapas de la ciudad, agenda cultural e in-

formación de servicios. Está disponible en tres idiomas y puede ser usada por personas con discapacidad auditiva o visual. **P4**

20.000 vecinos podrán beneficiarse de las prestaciones de la Red de Protección social de la Junta **P9**

Salamanca	2	Sociedad	48
Esqueletos	15	Deportes	52
Castilla y León	16	V	67
Opinión	24	SERVICIOS	
España	28	El tiempo	64
Mundo	32	Agenda	70
Economía	36	Cartelera	71
Cultura	42	Televisión	72

TE PRESENTAMOS BANKIA FÁCIL

para cuidar lo que más te cuesta ganar: tu dinero.

DESCUBRE MÁS EN BANKIA.ES

RESIDENCIAL ESPAÑA

UN DISEÑO EXQUISITO
UN ESPACIO PERFECTO

WWW.RESIDENCIALESPAÑA.COM | 661 304 067

ASG Homes



Ricardo Rivero y los miembros del equipo rectoral de la Universidad acompañan a Pedro Duque durante su recorrido por el Patio de Escuelas Menores para visitar la sala del Cielo de Salarn

Duque quiere duplicar las inversiones en investigación, desarrollo e innovación

El ministro propone acuerdos parlamentarios para que germine el Pacto de Estado por la Ciencia

RICARDO RÁBADE
Word Comunicación



SALAMANCA. El incombustible cosmonauta Pedro Francisco Duque (Madrid, 1963), quien tomó posesión el pasado día 7 como ministro de Ciencia, Innovación y Universidades, expresó ayer su confianza en poder «doblar» las inversiones que han venido asignando tradicionalmente los Gobiernos a los capítulos de la investigación, el desarrollo y la innovación (I+D+i) en España. El nuevo ministro verbalizó este deseo ante los periodistas, unos pocos minutos después de contemplar en el Patio de Escuelas Menores de la Universidad la grandiosidad de los frescos de la bóveda del Cielo de Salamanca, donde el deslumbrante artista renacentista Fernando Gallego plasmó con detalle una representación enigmática de

varias constelaciones y elementos del firmamento, como perfecta simbiosis entre la astronomía y la astrología. La contemplación estuvo acompañada, tal como era previsible, por comentarios jocosos sobre su pasada condición de astronauta del espacio.

Durante su visita de ayer a la USAL –la primera que cursa el nuevo ministro a una universidad española y como inequívoca señal de adhesión a la magna conmemoración del VIII Centenario–, Duque adelantó que el Gobierno de Sánchez impulsará «todas las iniciativas que se han tomado hasta ahora, pero que no se han plasmado en algo preciso, para dar un nuevo empuje» al Pacto de Estado por la Ciencia de cara a «que se convierta en algo mucho más concreto». En este sentido, abogó por la cristalización de «diálogo y acuerdos» parlamentarios para elevar todas estas partidas en el marco del «compromiso de país» que debe tener España con la UE, para lo que hace falta «la complicitad del poder legislativo».



Lola Calvo coloca el pin del VIII Centenario al ministro. :: LAYA

El ministro avanzó también que desde el Ejecutivo aportarán «todos los datos y el diálogo para incrementar los recursos» en investigación, desarrollo e innovación para después «utilizarlos de la manera tan eficiente como los hemos aprendido a utilizar cuando han sido pocos», ya que «el cuidado y la excelencia en el uso de fondos públicos es lo que hay que mantener».

Duque derrochó sinceridad e hizo gala de modestia cuando rememoró que «hemos llegado hace solo 15 días», por lo que el primer objetivo del nuevo Ejecutivo consiste en que «no se paren las cosas» para después «poco a poco, ir adaptando las líneas de actuación de la manera que mejor convenga», dentro del espíritu del nuevo Ejecutivo de «tratar de llegar a acuerdos en los temas más importantes, como las inversiones para el futuro».

Amplió sus argumentaciones al comprometerse a no hacer «acciones artificiales para la galería», como anunciar de forma gra- ➤



Salamanca. :: MANUEL LAYA

El 'sí' de Duque a Sánchez: «Me tiro a la piscina contigo»

Duque, que confesó que no tiene carné del PSOE, desmintió los rumores que aseguraban que Ciudadanos le había propuesto incorporarse a sus filas. «No tengo constancia de que me haya tocado nadie de ningún partido», recaló el ministro, quien recordó que fue Pedro Sánchez quien le llamó justo un día después de la moción de censura para ofrecerle el cargo. «Me tiro a la piscina contigo», le respondió Duque al líder socialista.

mentamos nuestro volumen en ciencia e innovación, va a ser imposible revertir todo esto», reconoció Duque, por lo que reiteró que su propósito es «poner más empeño en la ciencia y la innovación para crear espacio en España para que estos investigadores vuelvan a tener cabida», aunque en ningún momento quiso aventurar cifras sobre estos hipotéticos incrementos presupuestarios.

Por otro lado, el ministro puso de relieve los «méritos de las universidades españolas» frente a quienes «hablan permanentemente de las faltas» de la educación superior, al tiempo que defendió la rúbrica de acuerdos entre el Ejecutivo, el Parlamento y las propias universidades para «permitir una mayor flexibilidad en su movimiento y crecimiento» en el marco de su propia autonomía.

Duque, que explicó que su visita a la USAL era el inicio de una serie de tomas de contactos con las diferentes universidades, expresó al rector Ricardo Rivero, como representante de la institución académica más antigua del español en el mundo, que tendrán en él «a un aliado para lo que tengan que plantear y para que se apliquen recursos para la preservación de la ciencia y para la docencia». Además, abogó por compaginar la innovación con la conservación de «los valores culturales y europeos de concordia» y aprovechó su visita para reunirse con investigadores en el edificio I+D+i de la calle Espejo.

➤ tuita el inmediato retorno de los investigadores que salieron de España durante la crisis, dado que «se fueron entonces porque necesitaban condiciones apropiadas para desarrollar su investigación y en España no había sitio para todos por el volumen de investigación, así que otros centros los acogieron con los brazos abiertos». Con todo, insistió en sus intenciones de poder duplicar las partidas I+D+i. «Si no incre-